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视 点

民有所呼，我有所应

“断头路”变“幸福路”

5月 30日，随着最后一层沥青的铺就，漕河泾定

安路 /沪闵路全面贯通， 这个被社区居民一直关注的

“断头路”，在各个方面的共同努力下得到了彻底解决。

此路不“通” 人大代表听民声

2023 年下半年，区人大代表、漕河泾街道中海

馨园居委会主任仇旋在走访居民时，无意听到家住

圣骊家园的居民说，“我每天都要去公园道臻庭小

区看望父母，要兜一大圈才能过去，什么时候定安

路打通了就方便了！”了解居民的诉求后，仇旋实地

察看了定安路的情况。 定安路全长约 500 余米，是

一条被沪闵路隔离并与钦州路相望的断头路，规划

行驶方向只能沿定安路向沪闵路方向右转至公交

车道，不能穿越隔离带直行至钦州路，也不能左转

至沪闵路。

仇旋在小区人大代表联络点召集座谈会，听取

居民和周边商家的意见。 有居民反映，上海银行漕河

泾支行搬迁至定安路后，沪闵路西侧居民每月去银行

领取退休金非常不便，要绕行 20分钟，如果拆除隔离

栏增设红绿灯，到上海银行的时间只需要 5分钟。 也

有居民反映，沪闵路西侧周边缺少健身步道、公园绿

地，步行至康健公园需要 10-15分钟，如果打通钦州

路、定安路口，5分钟即可共享万科绿地。 周边商家则

建议，如果打通沪闵路（定安路 /钦州路）东西两侧交

通阻碍，万科三期完工后可以大大吸引沪闵路西侧客

流量，更有利于促进消费，拉动内需。

在深入了解问题的根源和居民的诉求后，仇旋

将居民的合理化建议进行了整理汇总，积极与徐汇

公安、区建交委等职能部门进行沟通，并向区人代

会上提交了“关于打通钦州路至定安路，拆除（沪闵

高架下）隔离栏增设红绿灯建议”，得到区职能部门

高度重视和支持，区人代会采纳并列入代表意见办

理程序。 建议得到了区建管委、徐汇分局交警支队

等相关部门的积极回复。

积极回应 畅通道路解民忧

沪闵路 /定安路（钦州路）路口属于沪闵高架

沿线路口，自沪闵高架建成以来，由于高架立柱、安

全视距等因素， 该路口一直为中心隔离封闭状态。

在建设初期，通行压力不算大。近年来，随着徐汇万

科中心进驻徐汇中城、 徐汇日月光建成投入营业，

徐汇中城大型城市中央公共绿地面积约 7 万平方

米，东西绵延约 1 公里，串联整个徐汇万科中心，成

为了“上海最大的 CBD 中央公园”。 特别是徐汇万

科三期落成后，升级后的徐汇中城将扮演发展引擎

的角色，成为引领上海文化创新的全球城市文化艺

术中心及上海西南门户的总部经济中心。 因此，徐

汇中城周边相关的资源配套需进一步加强和提前

布局，以便对接徐汇中城的全面发展。2020年年初，

就有政协委员提出， 定安路和钦州路没有对接开

通，万科中心和臻庭居民出行不便。 建议打通定安

路和钦州路，布设红绿灯，令南北互通、道路通畅。

收到提议后，区建管委、交通管理中心联合市

交警总队、区交警支队对徐汇万科周边道路进行摸

排勘察，逐一分析各路段路口拥堵症结。 确定由区

交通管理中心实施定安路沪闵路交叉口交通改善

工程，将沪闵路中央分隔带打开，形成十字型交叉

口。该项目完成后，可改善地区路网联通性，盘活周

边支小道路的潜力， 同时适度减轻沪闵 / 柳州、沪

闵 / 宾阳等主要路口的压力并最小化对沪闵路的

通行影响。

接到人大代表仇旋的提议后，相关单位快速回

应，加大工作力度，力争早日为民解忧，将断头路变

通途。

多方合力“断头路”变幸福路

沥青摊铺前后，区建管委会同各参建方针对摊

铺方案中存在的困难及应对措施进行了详细的分

析。 要求施工单位加强施工现场的安全管理，筑牢建

筑施工安全生产防线， 加大排查建筑工地安全隐患

力度，并严格落实场地内裸土覆盖、扬尘监测、渣土

处置等文明施工措施， 将施工过程中可能对居民带

来的干扰降至最小。 定安路、钦州路及与沪闵路交叉

口铣刨并摊铺沥青当日，沪闵路主线车流量较大，且

定安路沿线出入口较多，存在交通组织上的困难。 参

建单位在交警部门的协同配合下， 通过采取临时交

通组织形式，在开放半幅交通的情况下组织施工，确

保通行及安全。

5月 30日，定安路和钦州路实现全面贯通。 北

侧钦州路由原先双向 2 车道增至 4 车道，开通南北

向直行；南侧定安路拓宽至 3 车道，开通南向北直

行和南向西左转， 进一步优化了南站周边路网，改

善了区域交通出行环境，解决了周边居民长期绕行

问题，盘活区域交通流，提升车辆通行效率，有效缓

解徐汇万科建成投用后邻近区域的交通压力，改善

周边居民及地块的出行环境和保障度。

“断头路”打通的当天，小区居民欢欣鼓舞，有

的居民甚至当晚去现场打卡、 在小区微信群里晒

图，纷纷点赞。漕河泾街道相关负责人表示，定安路

的打通，是人大代表、政协委员积极听取民声，区各

级职能部门高效回应百姓诉求，联动协作，加大推

动工作力度的结果，大家心往一处想，劲往一处使，

经过不懈努力，才让“断头路”变成了“幸福路”“民

心路”。 区建管委相关负责人表示，未来，徐汇区将

持续推进城市道路建设，完善区域路网，以道路为

载体促进沿线区域发展， 全面推进徐汇高水平建

设，不断提高人民群众的获得感、幸福感、安全感。
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